



PARTICIPATION DU PRÉSIDENT À LA 139^E ASSEMBLÉE DE L'UNION INTERPARLEMENTAIRE

Fiche synthèse

ACTIVITÉ	<ul style="list-style-type: none">- Activité de la Section du Québec de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF)- Genève (Suisse)- 14 au 18 octobre 2018
PARTICIPANT	<ul style="list-style-type: none">- M. Jacques Chagnon, président de l'Assemblée nationale du Québec (ANQ) et président de l'APF.
CONTEXTE	<ul style="list-style-type: none">- Lors de la 43^e session de l'APF qui s'est tenue à Luxembourg en juillet 2017, le président de l'ANQ a accédé à la présidence de l'APF pour les deux prochaines années.- Le président a alors présenté un plan sur le numérique afin de placer son mandat sous un thème rassembleur.- L'APF est membre observateur de l'Union interparlementaire (UIP).- À titre de président de l'APF, le président de l'ANQ a été invité à prendre la parole lors du débat général de la 139^e Assemblée de l'UIP.
THÈME	<ul style="list-style-type: none">- Le rôle primordial des parlements dans la promotion de la paix et du développement à l'ère de l'innovation et du changement technologique
OBJECTIFS ET ENJEUX	<ul style="list-style-type: none">- Représenter l'APF auprès de l'UIP et renforcer les liens de collaboration avec cette instance interparlementaire.- Promouvoir le plan de la présidence 2017-2019 de l'APF <i>Stratégie de la Francophonie numérique : le rôle des parlementaires</i> auprès des différents acteurs de la Francophonie et autres acteurs internationaux.- Consolider les liens avec les présidents d'assemblée parlementaire francophone ainsi qu'entre les organisations parlementaires.- Consolider la participation des différentes sections à l'APF.
COMMENTAIRES/CONCLUSIONS	<ul style="list-style-type: none">- La prise de parole du président lors du débat général de l'UIP, intitulé « Le rôle primordial des parlements dans la promotion de la paix et du développement à l'ère de l'innovation et du changement technologique », a permis de faire connaître aux membres de l'UIP le plan sur le numérique de l'APF ainsi que certaines actions sur cette thématique, dont le programme Numériqu@PF.

**COMMENTAIRES/CONCLUSIONS
(SUITE)**

- Le président s'est entretenu avec la présidente de l'UIP, M^{me} Gabriella Cuevas Baron, et le secrétaire général de l'UIP, M. Martin Chungong. Avec ce dernier, il a proposé une meilleure collaboration des organisations parlementaires en matière de numérique.
- Le président s'est également entretenu avec le président du parlement libanais, M. Berri, qu'il a invité à reconstituer une section de son parlement pour prendre part aux activités de l'APF.
- Une rencontre avec le premier vice-président de l'Assemblée nationale du Niger, M. Iro Sani, a permis de discuter des enjeux reliés au G5 Sahel.
- La mission a également permis de tenir des entretiens informels avec plusieurs présidents d'assemblée nationale, notamment afin de poursuivre la promotion du plan de la présidence de l'APF et de discuter de projets de coopération, dont M. Alassane Sakandé (Burkina Faso) et M. Mohamed Ali Houmed (Djibouti).
- La mission a également permis de faire le point avec le Secrétariat général de l'APF sur le mandat de la présidence 2017-2019 et de discuter de l'audit du Programme Noria.
- Finalement, le président a rencontré le nouveau président du Groupe d'amitié France-Québec de l'Assemblée nationale française, M. Sébastien Nadot. Ils ont discuté des dates et des thèmes de la prochaine rencontre interparlementaire entre les deux institutions.

coût ¹	Repas ²	0,00 \$
	Hébergement	0,00 \$
	Transport	0,00 \$
	Interprétation	0,00 \$
	Autres ³	83,83 \$
	Total	83,83 \$

¹ Le billet d'avion et l'hébergement ont été payés par l'APF.

² Des frais de repas pourraient avoir été comptabilisés dans les dépenses de fonctionnement du cabinet du président de l'Assemblée nationale.

³ Peut inclure des frais d'inscription, de bagages, de visa et passeport, de vaccin et médicaments, de communication, des frais liés à une variation du taux de change et d'autres frais inhérents.